
 

Protokoll der dreizehnten ordentlichen Sitzung am 29.11.2023 Seiten: 2 

 Ort: Josefsstüberl Beginn: 20:00 Ende: 21:07 

Anwesend: Michael Bayer, Sebastian Binder, Wilma Buck, Maximilian Jungheinrich, Günther Menzl, Lena 
Schambeck, Dr. Bruno Schöpfer, Richard Seitz, Sebastian von Arx, Björn Wagner 

Gäste: Klaus Rösler (KV St. Augustinus), 
Iris Morgenstern (St. Franz-Xaver) 

Entschuldigt: Angelika von Arx, Manfred Brandlmeier, 
Ursel Keller 

Moderation: Richard Seitz 

1 Bericht aus den Arbeitskreisen 
a) Jugend 

An Heiligabend finden die traditionellen drei Ausschanktermine statt. Auch am 2. 
Weihnachtsfeiertag findet nach dem Konzert ein Glühweinausschank statt. 
Es wird angeregt auch am 06.01.2024 nach dem Konzert Glühwein zu verkaufen. 

b) Liturgie-Arbeitskreis 
Der Liturgie-AK soll ab 2024 wieder ins Leben gerufen werden, um eine engere 
Abstimmung und einen besseren Informationsfluss zwischen Hauptamtlichen und 
Ehrenamtlichen zu ermöglichen. 

c) Feste und Feier 
Der Neujahrsempfang findet am 07.01.2024 statt. 
Der Pfarrfasching findet am 02.02.2024 statt. 

3 Termine 
30.06.2024 Sommerkirche im Freien 
19.07. Rock im Garten 
 
Lesezugriff für den Pfarrheim-Kalender wird benötigt von Michael Bayer, Beate Spörer, 
Sebastian Binder, Lena Schambeck, Alexandra Ehrenreich 

4 PGR Termine 2024 
17.01. 
28.02. 
10.04. 
15.05. 
26.06. mit Grillen 
11.09. 
16.10. 
04.12. mit Punsch 
 
15.01.2025 

5 Bericht aus der Kirchenverwaltung 
1. Die Software für den Glockenschlag soll durch die LH München bis Ende November 

entsprechend der Beschlusslage der Kirchenverwaltung angepasst werden; Gerhard 
Hausner hat dazu nochmals insistiert, Umsetzung noch nicht bekannt. 



2. Installation PV-Anlage Haus für Kinder: zwei Angebote liegen bisher vor, 2 weitere 
werden in Kürze erwartet (derzeit Ortstermine, bzw. Angebotserstellung). Anschließend 
erfolgt die Vergabeentscheidung der KV und Bauantrag für angestrebte Installation 2024. 

3. „Mittelfristige Nutzung der kirchlichen Gebäude“ (Vorbereitung eines Konzepts): derzeit 
erfolgt Zusammenstellung der relevanten Informationen unter Federführung Richard Seitz; 
KV beabsichtigt Sichtung und Besprechung für weiteres Vorgehen im Q1 2024. 

4. Beschluss der KV: Das Pfarrarchiv St. Augustinus wird nach angemessener Erschließung im 
Zusammenwirken mit dem Archivar des EOM als Depositum an das Archiv des Erzbistums 
München und Freising abgegeben. 

5. Am 24.11. ist nach Durchführung erforderlicher Schönheitsreparaturen eine neue Mieterin 
in das Mesnerhaus eingezogen, eine Mutter mit 3 Söhnen im Alter zwischen 16 und 11 
Jahren, die nicht zuletzt auch aus sozialen Gründen vor den weiteren Bewerbern bevorzugt 
wurde. 

6. Abschließende Kosteninformation für die Gestaltung des Andachtsraums St. 
Augustinus: Klaus Rösler informiert über die Finanzierung des Andachtsraums. 

7. Vervollständigung der Gestaltung Josefstüberl: der Raum soll mit Bildern von Susanne 
Wagner aus dem Zyklus für den Andachtsraum gestaltet werden und farblich passend dazu 
Vorhänge; Verfahren: erst die Bilder, dann die Vorhänge. 

8. Als mögliches Thema für die Klausurtagung der Gremien im nächsten Jahr wird seitens KV 
überlegt: Gebäudekonzept mit pastoralem Hintergrund. 

9. Der Haushaltsbescheid für den Verbundhaushalt für 2023 ist eingetroffen. Dem Antrag 
des HPA (Haushalts- und Personalausschuss) wurde nicht vollumfänglich, aber nach den 
Richtwerten gefolgt. Der Verbund erhält 528 T € (beantragt 535 T €, im Vorjahr € 508 T €). 
Damit konnte für 2023 ein ausgeglichener Haushalt aufgestellt werden. 

10. Die Jugendfahrten der beiden Pfarreien für 2024 wurden in der HPA-Sitzung behandelt. 
Künftig soll die finanzielle Unterstützung dieser Fahrten zusammenfassend einmal jährlich 
zu Jahresbeginn beschlossen werden: die Organisatoren der Jugend sind insofern um 
Einreichung ihrer Unterlagen zu Jahresbeginn gebeten. Für die Ministrantenwallfahrt 
nach Rom wurde ein Zuschuss für aktive Minis und die Begleitpersonen mit Orientierung 
an früheren Zuschüssen ins Auge gefasst, dadurch könnte eine Reduzierung des 
Teilnehmerbeitrages um ca. € 200 pro Teilnehmer erreicht werden. Aktuell ist mit 34 
Teilnehmern aus dem Pfarrverband (einschl. Gruppenleitern) zu rechnen. 

11. Für den aus der KV ausgeschienenen Herrn Bentenrieder steht kein Nachrücker mehr zur 
Verfügung. Ggf. geeignete Personen können für die restliche Amtszeit der 
Kirchenverwaltung vorgeschlagen werden; hilfreich wäre Expertise im Bereich 
Bau/Immobilien. 

6 Bericht aus St. Franz-Xaver 
Es soll eine Arbeitsgruppe „Willkommen“ - im Pfarrverband gegründet werden, welche neue 
Mitglieder der Pfarrgemeinde(n) willkommen heißen soll. Es wird angeregt die Arbeitsgruppe 
pfarrverbandsweit im Frühjahr zu gründen, dort sollen konkrete Ideen gefunden werden. Aktuelle 
Vorhaben sind zu Taufen zu gehen und den Täufling willkommen zu heißen, einen 
Jugendgottesdienst im Rahmen der Firmung mit anschließender Veranstaltung der Jugend und 
Personen, die zum ersten Mal in einen Gottesdienst der Pfarreien kommen aktiv zu begrüßen. 

 


